
BÜRGERFORUM RHADE
Protokoll vom 13.03.2023  (17. Bürgerforum)
Ort : Carola-Martius-Haus (CMH) 
Datum : Montag, 13.03.2023  
Zeit : 19.00 Uhr- 21.10 Uhr
Teilnehmer : ca. 40
Moderation : Heribert Triptrap
Protokollführung : Andreas Richter
Abkürzungen im Folgenden : AK = Arbeitskreis, DE = Dorfentwicklung, BFR=BürgerForumRhade

UPA = Umwelt- und Planungsausschuss CMH= Carola-Martius-Haus

Externe Gäste: 

Bürgermeister Stadt Dorsten Herr Tobias Stockhoff
Landschaftsarchitektur Vennemann Herr Dirk Vennemann

Begrüßung und Einleitung

Heribert Triptrap begrüßt die anwesenden Besucher und stellt anschließend die Tagesordnung vor, 
die ohne Ergänzungen angenommen wird.

Tagesordnung

TOP 1 Neuvorstellungen Organisationsteam, Wahlen

TOP 2 Protokoll vom letzten Bürgerforum Rhade

TOP 3 Bericht Kultur und Weiterbildung in Rhade 
Ingrid Becker, Christa Dymke Orgateam BFR 

TOP 4 Bericht AK Dorfentwicklung Rhade 
Simon Limberg (AK DE),
Heribert Triptrap (AK DE/Orgateam BFR),
Bürgermeister Tobias Stockhoff

Aktuelle Aktivitäten u. Stellungnahme zum vorliegenden Dorfentwicklungskonzept, Umsetzung und 
erste Schritte zum verabschiedeten Dorfentwicklungskonzept; Stand der Gespräche mit Kreis und 
Stadt (Verkehr); Nahversorgung Dorstener Norden, Entwicklungen Spielplatz Bogenstraße, Fragen 
und Antworten. 

TOP 5 Anträge Bürgerbudget für gemeinwohlorientierte Projekte

TOP 6 Verschiedenes, Anregungen und Fragen

Protokollhinweis: Inhaltlich verweisen wir auf die Inhalte der Präsentation des Abends, die als Anlage 
des Protokolls veröffentlicht wird.



- Start Veranstaltung -

TOP 1 Neuvorstellungen Organisationsteam, Wahlen

Rückblick auf das 16. Bürgerforum (November 2022) : Ausgeschieden sind Wilhelm Loick, Hans-Peter 
Steffens und Ludger Kuhlmann.

Hinzugekommen sind nun Norbert Hörsken und Andreas Richter. Ingrid Becker ist im Rahmen der 
zwischenzeitlichen Nachbesetzung bereits während der letzten Wahlperiode hinzugekommen.

Helge Hesse, Christa Dymke und Heribert Triptrap sind schon länger im Organisationsteam 
Bürgerforum Rhade.

Die Gruppe der sechs Personen stellt sich gemäß dem Regelwerk zur Wahl.

Die große Mehrheit stimmt für die neue Zusammensetzung des Orga-Teams.

TOP 2 Protokoll der letzten Versammlung 14.11.2022 (Heribert Triptrap)

Es wird auf das im Internet hinterlegte Protokoll des Forums auf www.rhade.de verwiesen. Dort 
können die in der vergangenen Veranstaltung hinterlegten Punkte ebenso nachgelesen werden wie 
auch die Protokolle der früheren Veranstaltungen. (Link am Ende des Protokolls). Es gibt keine 
weiteren Anmerkungen zum Protokoll.

Wiedervorlage Bürgerhinweis „Geschwindigkeitswarntafel“ (vom 21.08.2021):

Status: Wie bereits beim ersten Hinweis in 2021 seitens der Stadt deutlich gemacht wurde, ist das 
Projekt möglich und grundsätzlich förderungswürdig. Zur Realisierung bedarf es jedoch eines 
örtlichen „Kümmerers“, sinnvollerweise einer kleinen Gruppe, die Verantwortung übernimmt für;

 Antragstellung
 Sponsor für Eigenanteil finden
 Laufende Aktivitäten (Akkus laden + Ortswechsel/Umhängen der Tafel realisieren)
 Reparaturen, Ersatz bei Vandalismus und Ähnliches

Vorläufiges Fazit: Beim Orgateam ist bis jetzt kein Hinweis „auf Kümmerer“ eingegangen. Es bleibt 
aktuell daher bis auf Weiters bei einer Projektidee. Die Projektidee kann jederzeit konkretisiert 
werden. Bei Interesse an der Mitarbeit an diesem Thema kann direkt Kontakt mit dem Orgateam 
Bürgerforum aufgenommen werden (Kontakt: Heribert Triptrap // Mobil: 0173 5111179 // 
buergerforum@rhade.de).

TOP 3 Kultur und Weiterbildung in Rhade

Siehe Präsentation

Bürgerhinweise:
Zur Thematik Filmvorführung im CMH - Bürgermeister Tobias Stockhoff:
Über die Filmwerke/Mediatheken der Kirchen wäre es ggf. zu realisieren.

Hinweis Moderator (Heribert Triptrap)

Kultur kann nur leben, wenn sich genügend „Engagierte“ finden. Daher noch einmal der Aufruf sich 
gerne zu melden, wenn Interesse an Mitarbeit bei Kulturthemen besteht. Die Themen (siehe 



Präsentation) sind sehr vielfältig, sodass es viele Beteiligungsfelder geben kann. Interesse an der 
Mitarbeit? 

Ansprechpartnerinnen sind Ingrid Becker und Christa Dymke
Kontakt bitte über buergerforum@rhade.de

TOP 4 Aktuelle Aktivitäten und Stellungnahme zum vorliegenden Dorfentwicklungskonzept 
(Simon Limberg)

Simon Limberg stellt sich kurz vor.

Siehe Präsentation

TOP 5 Anträge Bürgerbudget für gemeinwohlorientierte Projekte

Es gibt keine Anträge zum Bürgerbudget oder gemeinwohlorientierte Projekte

TOP 6 Verschiedenes, Anregungen und Fragen

Zum Thema Nahversorgungszentrum Rhade

Bürgermeister Tobias Stockhoff berichtet vom aktuellen Stand:
Über die bislang bekannten Informationen hinaus gibt es keine Neuigkeiten. Herzliche Einladung zum 
öffentlichen Teil des UPA am 28.03.2023.

Zum Thema „Vitalisierung Forks Busch“

Herr Dirk Vennemann stellt sich und das Landschaftsarchitekturbüro vor. Herr Vennemann stellt 
einige bereits realisierte Projekte vor. Er betont, dass das Büro ein besonderes Augenmerk auf die 
vorhandenen Gegebenheiten und Materie legt. Er zeigt sich insbesondere vom Baumbestand und der 
waldartigen Struktur mitten im Dorf begeistert.

Zum Thema Dorfkern Rhade

Bürgermeister Tobias Stockhoff berichtet von der Ex-Ante Veröffentlichung (hierbei haben 
Unternehmen bereits vor der Bekanntmachung die Möglichkeit, sich über die beabsichtigt 
beschränkte Ausschreibung zu informieren) die durch die Stadt vorgenommen wurde. Die 
Ausschreibung soll in den kommenden Wochen erfolgen. Weil es sich um den Dorfkern handelt wird 
es eine Beteilung über Eigentümer und Anwohner hinaus geben.

Zum Thema Umgestaltung K13

Bürgermeister Tobias Stockhoff berichtet von seinem aktuellen Kenntnisstand. Der Kreishaushalt ist 
bereits beschlossen. Die Sanierung soll voraussichtlich Mitte des Jahres unter Vollsperrung der 
betroffenen Straßen stattfinden.



Über das Thema der K13 hinaus berichtet Herr Stockhoff von einer stadtintern ausgeschrieben Stelle 
für die Dorfentwicklung als „Dorfmanager“. Dieser soll ein Büro im Dorstener Norden bekommen und 
sowohl in Lembeck, als auch in Rhade eine wöchentliche Sprechstunde anbieten. 

Zum Thema Bücherregal

Ingrid Becker regt ein Bücherregal für Rhade am Vorbild des Regals in Lembeck an. Heribert Triptrap 
Informiert über die bereits ergriffene Initiative und den Kontakt über die Westenergie (Frau Frendo).

Zum Thema Grünschnittcontainer

Die Stadt sucht einen neuen Abstellplatz für die Grünschnittcontainer. Er sollte beaufsichtigt sein, 
regelmäßig auf- und abgeschlossen werden. Im Gegenzug zahlt die Stadt einen mittleren 4-Stelliger 
Betrag. Hinweise gerne an das Büro des Bürgermeisters

Zum Thema Besentage

Frau Römer regt an bei den nächsten Dorstener Besentagen eine koordinierte Aktion für Rhade vom 
Bürgerforum aus in Angriff zu nehmen.
Herr Stockhoff informiert über die Möglichkeit Verschmutzungen, gerne auch per Whatsapp mit Foto 
und Standort, an 02362-665656

Zum Thema Glasfaser

Es wird nachgefragt ob es seitens der Stadt Möglichkeiten gibt auf die baulichen Mängel, nach dem 
Ausbau der Glasfaser, am Stufenberg Einfluss zu nehmen.
Herr Stockhoff erklärt, dass die bestehenden Mängel am Straßenbau bekannt sind und die Deutsche 
Glasfaser diese ausbessern muss. Das Subunternehmen, das die Mängel zu verantworten hat ist 
inzwischen insolvent. Die Stadt Dorsten hat geprüft inwiefern eine Ersatzvornahme in Frage kommt. 
Hierzu besteht im Moment keine Möglichkeit.

Zum Thema Geschwindigkeitskontrolle

Herr Köster fragt, ob die wöchentlichen Geschwindigkeitskontrollen das Verhalten der 
Verkehrsteilnehmer nachhaltig verändert.

Heribert Triptrap verweist nochmal auf die Verkehrstafel.

Terminkalender

Der nächste Termin ist für den 12.06.2023 im CMH vorgeplant und befindet sich in Abstimmung mit 
Bürgermeisterbüro und Stadtverwaltung. Der Termin wird über die gängigen Wege frühzeitig 
bekannt gegeben. 

Die Veranstaltung endet um 21.10 Uhr.



Stellvertretend für das Orgateam Bürgerforum Rhade

Andreas Richter (Protokollführer)

Quellennachweise und Linksammlung

Fotos:  Guido Hegemann – das Bürgerforum sagt DANKE SCHÖN!

Präsentation AK Dorfentwicklung Rhade,

Präsentation Orgateam Bürgerforum Rhade

Linksammlung:

allgemeine Recherche zum Gesamtprozess:

https://www.dorsten.de/dorfentwicklung_dorsten/dorfentwicklung_allgemein.asp 

https://www.dorsten.de/engagement-soziales/die-buergerkommune/buergerbeteiligung 

konkretes Dorfentwicklungskonzept: 

https://www.dorsten.de/Dorfentwicklung_Dorsten/Dorfentwicklung_Rhade_Konzept_kleiner.pdf 

https://www.rhade.de/fileadmin/redakteure/buergerforum-
rhade/dateien/DORFENTWICKLUNG%20RHADE%20_%20Konzept%20_%20END.pdf 

Protokolle der früheren Veranstaltungen des Bürgerforum Rhade

https://www.rhade.de/buergerforum-rhade/protokolle-buergerforum 

Bürgerbudget: Bewilligungsgrundlage und Prozessdarstellung

https://www.rhade.de/buergerforum-rhade/buergerfond 


